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ВЛИЯНИЕ ФОРМЫ И ГЕОМЕТРИЧЕСКИХ ПАРАМЕТРОВ КЛАММЕРОВ 
НА ПРОЧНОСТЬ И УДЕРЖИВАЮЩЕЕ УСИЛИЕ СЪЕМНЫХ 
ОРТОПЕДИЧЕСКИХ ПРОТЕЗОВ 
 

Разработана методика расчета характеристик кламмеров частичных 
съёмных стоматологических протезов, которые изготовлены из термоплас-
тичных пластмасс. Методика включает следующие этапы: расчет удель-
ного давления кламмера на удерживающий зуб, определение максимальных 
внутренних усилий и напряжений кламмера, а также его формы в ненагру-
женном состоянии. Проведенные исследования позволяют выбрать опти-
мальные размеры кламмера для создания необходимого удерживающего уси-
лия протеза при достаточной его прочности. 

Ключевые слова: частичные съёмные протезы, форма кламмера, термопласты, 
внутренние усилия, напряжения. 

  
INFLUENCE OF SHAPE AND GEOMETRIC PARAMETERS OF CLASP ON THE STRENGTH AND 
HOLDING FORCE OF REMOVABLE ORTHOPEDIC DENTURES  

 
A technique is developed for calculating the characteristics of clasps of partial 
removable dentures that are made of thermoplastic material. The technique includes the 
following stages: calculation of specific pressure of the clasp on the retaining tooth, 
determination of the maximum internal forces and stresses of the clasp as well as its 
shape in unloaded state. The performed investigations enable us to choose the optimal 
size of the clasp to generate the necessary holding force of the denture of sufficient 
strength. 

Key words: removable partial dentures, shape of a clasp, thermoplastics, internal 
forces, stresses. 
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